## Cheat sheet to survive at Bielefeld University

### Student Council DaSt

#### October 2020

Dear new first semester students of the study programs Statistische Wissenschaften (Statistical Sciences) and Data Science!

In order to make your start at studying a little easier we created this collection of useful information. We hope the following links and explanations do help you to get to know what's what at Bielefeld University.

### Your Student Council Fachschaft DaSt

Some of the pages linked to below may only be available in German. In case of any remaining questions, do not hesitate to write us: fachschaft-dast@uni-bielefeld.de

Also have a look at our web page. We regularly keep you updated there.

### Administrative basics

- General first steps for first semester students https://www.uni-bielefeld.de/themen/ campus-support/bis-hilfeseiten/ erstsemester/
- UniCard To be able to use the public transport system, the refectory and most other University services you have to apply for the UniCard

https://www.uni-bielefeld.de/unicard/studierende.html

 VPN setup — using a VPN tunnel is important in order to access certain web pages of the University (e.g. the online library)

https://www.uni-bielefeld.de/ einrichtungen/bits/services/netzzugang/ von/

- University library Bielefeld University has a large collection of online materials available (additionally to the regular library)
  - https://www.ub.uni-bielefeld.de/ub/
  - https://www.ub.uni-bielefeld.de/ub/ learn/newbies/index.xml
- E-Mail To access your E-Mail account provided to you during enrolment you can either use the University E-Mail service or use any other application (e.g. Microsoft Outlook, Apple Mail etc.)
  - Access to the University E-Mail services
     https://www.uni-bielefeld.de/webmail/index.html
  - E-Mail setup (for external mail applications) https://www.uni-bielefeld.de/ einrichtungen/bits/services/ kommunikation/e-mail-und-kalender/ #comp:00005cf72227:0000001a23:1703

### General information on the BIS

The BIS (information system of Bielefeld university) is the system where all information on studying at the university are shared. Among other things it contains the electronic course catalogue information about the different modules to study

https://bis.uni-bielefeld.de/sites/ 31473/Documents/Information%20on% 20studying%20at%20Bielefeld%20University/ Introduction\_BIS.pdf

### **Program information — Data Science**

FSB — The FSB (fächerspezifische Bestimmungen) set the legal requirements for the study program, they contain the modules which can or must be studied

https://ekvv.uni-bielefeld.de/sinfo/publ/master-as/datascience/pdf

 eKVV — the electronic course catalogue provides all information concerning lectures that are offered in the selected term. This is where you register for all courses!

https://ekvv.uni-bielefeld.de/kvv\_publ/publ/vvz?id=128265757

 General information about the study program https://www.uni-bielefeld.de/ fakultaeten/wirtschaftswissenschaften/ studium-und-lehre/studiengaenge/master\_ data\_science/

### Program information — Statistical Sciences

FSB — The FSB (fächerspezifische Bestimmungen) set the legal requirements for the study program, they contain the modules which can or must be studied

https://ekvv.uni-bielefeld.de/sinfo/publ/master-as/stawi/pdf

 eKVV — the electronic course catalogue provides all information concerning lectures that are offered in the selected term. This is where you register for all courses!

https://ekvv.uni-bielefeld.de/kvv\_publ/publ/vvz?id=50660824

 General information about the study program https://www.uni-bielefeld.de/ fakultaeten/wirtschaftswissenschaften/ studium-und-lehre/studiengaenge/master\_ statwi/

# Cheat sheet zum Überleben an der Universität Bielefeld

### Fachschaft DaSt

### Oktober 2020

Liebe neuen Erstsemester der Studiengänge Statistische Wissenschaften und Data Science!

Um euren Start in das Studium ein wenig leichter zu gestalten, haben wir diese Sammlung an nützlichen Informationen erstellt. Wir hoffen, dass die folgenden Links und Erklärungen euch dabei helfen werden, euch an der Universität Bielefeld zurecht zu finden.

#### Eure Fachschaft DaSt

Bei weiteren Fragen kontaktiert uns bitte unter folgender Addresse: fachschaft-dast@uni-bielefeld.de

Für die aktuellsten Informationen rund um das Studium verweisen wir auf unsere Homepage.

### **Organisatorisches**

- Allgemeine erste Schritte für Erstsemester https://www.uni-bielefeld.de/themen/ campus-support/bis-hilfeseiten/ erstsemester/
- UniCard Um die öffentlichen Verkehrsmittel, die Mensa und die meisten anderen Dienste der Universität nutzen zu können, müsst ihr die Uni-Card beantragen

https://www.uni-bielefeld.de/unicard/studierende.html

 VPN setup — eine Verbindung über VPN ist wichtig, um auf gewisse Seiten der Universität zugreifen zu können (z.B. die Online Bibliothek)

https://www.uni-bielefeld.de/ einrichtungen/bits/services/netzzugang/ vpn/

- University library Die Universität Bielefeld bietet Zugriff auf eine große Zahl an digital verfügbarer Literatur (zusätzlich zur Präsenzbibliothek)
  - https://www.ub.uni-bielefeld.de/ub/
  - https://www.ub.uni-bielefeld.de/ub/ learn/newbies/index.xml
- E-Mail Um auf das E-Mail Postfach zugreifen zu können, das euch mit der Einschreibung eingerichtet wurde, könnt ihr entweder das Interface der Universität nutzen, oder ein anderes Programm verwenden (z.B. Microsoft Outlook, Apple Mail etc.)
  - Zugriff auf das E-Mail interface der Universität
    - https://www.uni-bielefeld.de/webmail/index.html
  - E-Mail setup (für externe Mail-Programme)
    https://www.uni-bielefeld.de/
    einrichtungen/bits/services/
    kommunikation/e-mail-und-kalender/
    #comp:00005cf72227:0000001a23:1703

### Allgemeine Informationen zum BIS

 Das BIS (Bielefelder Informationssystem) ist der Ort, wo alle Informationen zum Studium an der Universität digital verfügbar sind. Es enhält unter anderem das elektronische Kommentierte Vorlesungsverzeichnis und Informationen zu den verschiedenen zu studierenden Modulen

https://bis.uni-bielefeld.de/sites/ 31473/Documents/Information%20on% 20studying%20at%20Bielefeld%20University/ Introduction\_BIS.pdf (auf englisch)

https://ekvv.uni-bielefeld.de/blog/ bisnews/entry/speziell\_für\_erstsemester\_ einführung\_per(auf deutsch, mit Video)

### Studieninformationen — Data Science

 FSB — Die FSB (fächerspezifische Bestimmungen) setzen einen legalen Rahmen für den Studiengang. Sie enthalten die Module, welche im Studiengang studiert werden können bzw. müssen

https://ekvv.uni-bielefeld.de/sinfo/publ/master-as/datascience/pdf

 eKVV — das elektronische Kommentierte Vorlesungsverzeichnis enthält Informationen über alle im jeweiligen Semester angebotenen Lehrveranstaltungen. Hier registriert ihr euch auch für diese Veranstaltungen!

https://ekvv.uni-bielefeld.de/kvv\_publ/publ/vvz?id=128265757

 Allgemeine Informationen zum Studiengang https://www.uni-bielefeld.de/ fakultaeten/wirtschaftswissenschaften/ studium-und-lehre/studiengaenge/master\_ data\_science/

## Studieninformationen – Statistische Wissenschaften

 FSB — Die FSB (fächerspezifische Bestimmungen) setzen einen legalen Rahmen für den Studiengang. Sie enthalten die Module, welche im Studiengang studiert werden können bzw. müssen

https://ekvv.uni-bielefeld.de/sinfo/publ/master-as/stawi/pdf

 eKVV — das elektronische Kommentierte Vorlesungsverzeichnis enthält Informationen über alle im jeweiligen Semester angebotenen Lehrveranstaltungen. Hier registriert ihr euch auch für diese Veranstaltungen!

https://ekvv.uni-bielefeld.de/kvv\_publ/publ/vvz?id=50660824

 Allgemeine Informationen zum Studiengang https://www.uni-bielefeld.de/ fakultaeten/wirtschaftswissenschaften/ studium-und-lehre/studiengaenge/master\_ statwi/